# Paroisse de La Madeleine Semaine du samedi 6 au dimanche 14 avril 2024

# Édito

Le 2<sup>e</sup> dimanche de Pâques est devenu le « DIMANCHE DE LA DIVINE MISERICORDE » en 2000. Vingt ans plus tôt, le 30 novembre 1980, le pape saint Jean-Paul II avait publié la lettre encyclique *Dives in misericordia*, sur la miséricorde divine.

La miséricorde divine : Il fallait sans doute la rappeler à une époque où l'humanité était menacée par de « multiples formes du mal » et s'interrogeait souvent, « avec beaucoup d'anxiété, sur la solution des terribles tensions qui se sont accumulées sur le monde et qui s'enchevêtrent parmi les hommes » (n°15). À s'en tenir aux années 1979-1980 : en Iran, chute du Shah et instauration d'une république islamique, intervention soviétique en Afghanistan, guerre entre l'Irak et l'Iran, guerre civile au Salvador, etc. Conflits, luttes, combats sans merci, abus de la force et domination : c'était hier, mais encore aujourd'hui.

À l'intérieur de nos sociétés, les rapports mutuels entre les hommes sont inégaux (c'est aussi en 1980 qu'en Pologne, le syndicat indépendant *Solidarność* a été créé). Écoute, attention à l'autre, compréhension, compassion manquent souvent. Les forts cherchent plutôt à limiter la liberté des faibles, à les maintenir dans une dépendance à la fois économique et culturelle, voire à les exclure.

Dans l'évangile, les premières paroles du Christ, empruntées au prophète Isaïe, sont au contraire pour les pauvres, les captifs, les aveugles, les opprimés, les pécheurs (cf. Lc 4, 18-19). Pour eux, dont la misère touche si profondément le cœur de Jésus (*misericordia*), le Christ est « un signe particulièrement visible du fait que Dieu est amour » ; et dans ce signe visible, « les hommes de notre époque [...] peuvent aussi voir le Père » (n°3).

La tâche essentielle de Jésus a donc été de manifester en paroles et en actes « Dieu qui est riche en miséricorde » (Ep 2, 4). « Jésus fait de la miséricorde un des principaux thèmes de sa prédication » (n°3). LA CROIX DU CHRIST « est aussi une révélation radicale de la miséricorde, c'est-à-dire de l'amour qui s'oppose à ce qui constitue la racine même du mal dans l'histoire, la mort et le péché » (n°8).

Si Dieu fait miséricorde à l'homme, à son tour l'homme doit exercer la miséricorde envers le prochain au lieu de s'en tenir à l'impitoyable principe "œil pour œil, dent pour dent". « Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde » (Mt 5, 7). Dans nos relations les uns avec les autres, nous pouvons nous inspirer de la justice de Dieu imprégnée d'amour, de tendresse et de miséricorde. Pour la vie en commun, pour la vie en société, la miséricorde est nécessaire. Contre l'indifférence et l'égoïsme, il s'agit d'aller les autres. désarmés, désintéressés, humbles. bienveillants, et ainsi de « contribuer à humaniser toujours plus la famille des hommes et son histoire » (Vatican II, L'Église dans le monde de ce temps. Gaudium et Spes, 7/12/1965, n°40).

## Bruno Minet, curé

Défunts que notre communauté a accompagnés cette semaine : Bernard POTTIER et Bernard DELAUNOY.

#### Samedi 6 avril

Notre-Dame-de-Lourdes : 9h30-12h00, retraite de

première communion.

<u>Sainte-Marie-Madeleine</u>: 16h30, baptêmes de Léo et Mya MEYER-SAINQUENTIN et Léa AUBURSIN. <u>Saint-Vital</u>: 18h00, messe du 2<sup>e</sup> dimanche de Pâques

(pour Romain BLOTIAU).

#### Dimanche 7 avril

2<sup>e</sup> dimanche de Pâques

Dimanche de la Divine Miséricorde

<u>Sainte-Marie-Madeleine</u>: 10h00, messe (pour José-Julio MARTINS et sa famille; la famille DECARNIN-DUJARDIN; les familles DUBART, BOURGAIN, DUCLOUX, PLUVINAGE, CHATELAIN).

Notre-Dame-de-Lourdes : 11h15, messe.

#### Lundi 8 avril

Annonciation du Seigneur

<u>Sainte-Marie-Madeleine</u>: 11h00, funérailles de

Liliane DAUDRUY.

Saint-Vital: 17h30, chapelet; 18h00, messe.

### Mardi 9 avril

Saint-Vital: 9h30, funérailles de Yves STRASEELE.

## Mercredi 10 avril

Notre-Dame-de-Lourdes: 8h30, messe (pour

Françoise MULLIEZ).

**<u>Les Jonquilles</u>** : 11h00, messe.

## Jeudi 11 avril

Saint Stanislas, évêque et martyr

<u>Sainte-Marie-Madeleine</u>: 17h30, adoration; 18h00, messe; 18h35-19h35, partage d'évangile (Jn 3, 31-36).

#### Vendredi 12 avril

Saint-Vital: 17h30, chapelet; 18h00, messe.

#### Samedi 13 avril

Saint Martin I<sup>er</sup>, évêque et martyr

<u>Notre-Dame-de-Lourdes</u>: 16h00, baptêmes de Colombe BONTOUX et Zadig BONNEC-BAILLIEZ. <u>Saint-Vital</u>: 18h00, messe du 3<sup>e</sup> dimanche de Pâques et 1<sup>ère</sup> communion des enfants de la paroisse.

## Dimanche 14 avril

3<sup>e</sup> dimanche de Pâques

<u>Sainte-Marie-Madeleine</u>: 10h00, messe et 1<sup>ère</sup> communion des enfants de la paroisse (pour José Julio MARTINS).

Notre-Dame-de-Lourdes: 11h15, messe et 1<sup>ère</sup> communion des enfants de la paroisse, avec le baptême de Mathis FRENO DEMEYER (messe pour les vivants et les défunts de la Conférence Saint-Vincent-de-Paul).

#### PREMIÈRE LECTURE

Lecture du livre des Actes des Apôtres

La multitude de ceux qui étaient devenus croyants avait un seul cœur et une seule âme ; et personne ne disait que ses biens lui appartenaient en propre, mais ils avaient tout en commun. C'est avec une grande puissance que les Apôtres rendaient témoignage de la résurrection du Seigneur Jésus, et une grâce abondante reposait sur eux tous. Aucun d'entre eux n'était dans l'indigence, car tous ceux qui étaient propriétaires de domaines ou de maisons les vendaient, et ils apportaient le montant de la vente pour le déposer aux pieds des Apôtres ; puis on le distribuait en fonction des besoins de chacun. — Parole du Seigneur.

#### **PSAUME**

Rendez grâce au Seigneur : Il est bon!

Éternel est son amour!

Oui, que le dise Israël :

Éternel est son amour!

Que le dise la maison d'Aaron :

Éternel est son amour!

Qu'ils le disent, ceux qui craignent le Seigneur :

Éternel est son amour!

Le bras du Seigneur se lève,

le bras du Seigneur est fort!

Non, je ne mourrai pas, je vivrai

pour annoncer les actions du Seigneur.

Il m'a frappé, le Seigneur, il m'a frappé,

mais sans me livrer à la mort.

La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs

est devenue la pierre d'angle :

c'est là l'œuvre du Seigneur,

la merveille devant nos yeux.

Voici le jour que fit le Seigneur,

qu'il soit pour nous jour de fête et de joie!

Samedi 6 avril : retraite des enfants qui se préparent à la première communion.

Samedi 13 et dimanche 14 avril : première communion des enfants de la paroisse.

Rappel: chaque jeudi après la messe de 18h00 à Sainte-Marie-Madeleine, <u>lecture et</u> partage de l'évangile du dimanche qui suit.

ACCUEIL PAROISSIAL (derrière l'église Sainte-Marie-Madeleine). Mardi, 16h30-18h30. Mercredi, 9h00-11h00. Jeudi, 16h30-18h30. Vendredi, 9h00-11h00. Samedi, 10h00-12h30.

#### DEUXIÈME LECTURE

Lecture de la première lettre de saint Jean

Bien-aimés, celui qui croit que Jésus est le Christ, celui-là est né de Dieu ; celui qui aime le Père qui a engendré aime aussi le Fils qui est né de lui. Voici comment nous reconnaissons que nous aimons les enfants de Dieu : lorsque nous aimons Dieu et que nous accomplissons ses commandements. Car tel est l'amour de Dieu : garder ses commandements ; et ses commandements ne sont pas un fardeau, puisque tout être qui est né de Dieu est vainqueur du monde. Or la victoire remportée sur le monde, c'est notre foi. Qui donc est vainqueur du monde ? N'est-ce pas celui qui croit que Jésus est le Fils de Dieu ? C'est lui, Jésus Christ, qui est venu par l'eau et par le sang : non pas seulement avec l'eau, mais avec l'eau et avec le sang. Et celui qui rend témoignage, c'est l'Esprit, car l'Esprit est la vérité. — Parole du Seigneur.

# **ÉVANGILE** (Jn 20, 29)

Alléluia. Alléluia.

Thomas, parce que tu m'as vu, tu crois, dit le Seigneur.

Heureux ceux qui croient sans avoir vu!

#### Alléluia.

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

C'était après la mort de Jésus. Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit : « La paix soit avec vous ! » Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : « La paix soit avec vous ! De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « Recevez l'Esprit Saint. À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. » Or, l'un des Douze, Thomas, appelé Didyme (c'est-à dire Jumeau), n'était pas avec eux quand Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur déclara : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt dans la marque des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas! » Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec eux. Jésus vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d'eux. Il dit : « La paix soit avec vous! » Puis il dit à Thomas: « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main, et mets-la dans mon côté: cesse d'être incrédule, sois croyant. » Alors Thomas lui dit : « Mon Seigneur et mon Dieu! » Jésus lui dit: « Parce que tu m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. » Il y a encore beaucoup d'autres signes que Jésus a faits en présence des disciples et qui ne sont pas écrits dans ce livre. Mais ceuxlà ont été écrits pour que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et pour qu'en croyant, vous avez la vie en son - Acclamons la Parole de Dieu. nom.

Site de notre paroisse de La Madeleine : http://paroissedelamadeleine.fr/
Je peux dorénavant donner mon offrande pour la vie de la paroisse et de l'Eglise par carte bancaire:

